
Jahreshauptversammlung der KG Spayer Boxelöfter eV.  am 02.03.2018 im Hotel „Alter Posthof“

Protokoll
 
TOP 1 – Begrüßung und Bericht des 1. Vorsitzenden mit 
Totenehrung

Mit wenigen Minuten Verspätung - um 20:11 Uhr begrüßte der 
erste Vorsitzende Christoph Bartmann die anwesenden Mitglieder. 
Er stellte fest, dass form- und fristgerecht zur Versammlung 
eingeladen wurde. 
Ganz besonders begrüßt er das Spayer Prinzenpaar Bernd I. und 
Petra I. von der närrischen Sippe.
Er erinnerte daran, dass im vergangenen Vereinsjahr drei Mitglieder
verstorben sind und bat um eine Schweigeminute für Erhard 
Konrad, Lambert Jakobi und unseren Otto Helbach.
Die aktuelle Mitglieder Gesamtanzahl beträgt: 441
Seit der letzten Jahreshauptversammlung gab es 3 Austritte und 15
Eintritte.
Das älteste Mitglied ist Aggi Eich mit fast 94 Jahren und unser 
jüngstes Mitglied Adrian Nörtersheuser im Alter von 10 Monaten.
Als nächstes verlas Christoph Bartmann seinen Tätigkeitsbericht.
Es begann mit dem Wagenabbau am 21. April, in diesem 
Zusammenhang kam das Thema „Knutschelpapier“ zur Sprache. Er 
berichtete, dass wir Boxelöfter die schön geknutschelten Wagen an 
Karneval befürworten und aus diesem Grund auch finanziell 
unterstützen. 
Am 17.12.2017 hatten wir zum ersten Mal einen Kartenvorverkauf 
für unsere gemeinsame Sitzung in 2018. Dieser war bereits ein 
voller Erfolg. Alles lief ohne Probleme und wir waren nach kurzer 
Zeit ausverkauft. Auch am Veranstaltungstag, also am 20. Januar 
2018 lief der Einlass problemlos.
Weiter gab er bekannt, dass wir den Kartenvorverkauf für alle 
Sitzungen einheitlich machen wollen, darüber konnten wir uns 
allerdings mit der KG Rot-Weiß nicht einigen.
Christoph verkündete, dass wir Vereinswesten beschafft haben und 
auch noch weiter  mit der Schneiderin in Kontakt stehen, damit der 
Elferrat im nächsten Jahr eventuell mit leichter Weste auf der 
warmen Boxelöfter-Bühne sitzen kann.
Was das Bier betrifft, wurde auf Königsbacher umgestellt.
Im Bereich Funkentrainer, haben wir in diesem Jahr Birgit 
Zimmermann, Claudia Hinz, Sandra Geis und Linda Schweikert in 
den Ruhestand geschickt.
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Im Technik Bereich ist unser treuer Helfer Markus Greiff nach 30 
Jahren in den Ruhestand versetzt worden.
Christoph lässt die Runde wissen, dass der Vorstand während des 
Jahres zu verschiedenen Gratulationen unterwegs war. Es gab fünf 
Vorbereitungsbesprechungen zum Thema 11.11. und vier 
Planungstreffen für die gemeinsame Sitzung in der Dorfhalle.
Unser 1. Vorsitzender musste gestehen, dass der Karnevalsonntag 
in der Dorfhalle kein Highlight war!
Highlights sind aber unser Bühnen- und Wagenbau-Team. Wir 
bauen die schönsten Bühnenbilder und knutscheln die schönsten 
und größten Wagen in der ganzen VG Rhein-Mosel.
Dann bedankt er sich bei seinem Vorstand und allen Helfern für die 
geleistete Arbeit für den Verein.

TOP 2 – Bericht des 1. Schriftführers
 
Agnetha Orgas und Martin Bartmann trugen gemeinsam den Bericht
vor. 
Bei der Aktion „Spay putzt“ am 10.03.2017 haben sich die 
Boxelöfter mit den Rot Weißen, den Spayer Prinzenpaaren und 
vielen weiteren Helfern aus der Gemeinde beteiligt. 
Martin berichtete weiter, dass am 10.03.2017 die letztjährige 
Jahreshauptversammlung stattfand.
Anschließend schilderte Agnetha von ihren persönlichen Eindrücken,
die sie als neues Vorstandsmitglied in 2017 gewinnen konnte.
Die Maitour fiel 2017 aus. An der Sportwoche 2017 wurde vom 
Vorstand eine Schicht als Helfer für den SV übernommen. Das war 
unsere Gegenleistung an den SV, der uns in der Fassenachts-
kampagne auch ein Team von Helfern zur Verfügung gestellt hatte.
Im August fand unser traditionelles Sommerfest an „Rhein in 
Flammen“ statt. Für gute Stimmung sorgte bis tief in die Nacht wie 
in den Vorjahren das Trio von No Slogen. Nach dem Höhepunkt des
Abends dem Schiffskorso und dem zeitgleich spektakulären 
Feuerwerk, wurde trotz kurzzeitiger erhöhter Luftfeuchtigkeit (die in
kleinen Tropfen vom Himmel nieselte) bis zum Morgen zünftig 
gefeiert. Sonntags heizte die Musikkapelle der Freiwilligen 
Feuerwehr den Gästen beim Frühschoppen so richtig ein. Ebenfalls 
musikalisch für Stimmung sorgten die Niederländischen und 
Deutschen Schotten der Pipeband „Murray Field“. Gegen Mittag 
wurde, nach dem Eintopfessen, ein sportlicher Spieleparcour für 
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Jung und Alt, eine Hüpfburg für die Kleinen und ein riesiges 
Kuchenbuffet aus Spenden angeboten.

TOP 3 – Bericht des 1. Kassierers
 
Unser erster Kassierer Jens Nörtersheuser berichtete über die 
Zahlen des letzten Jahres.
Die erzielten Einnahmen wurden wieder vollumfänglich zur 
Finanzierung der satzungsgemäßen Zwecke eingesetzt.
 
Besonderheiten des letzten Jahres waren insbesondere die 
Neuanschaffung der Funkenkostüme, eine neue Kinderprinzenkappe
und die Tatsache, dass wir nur eine Sitzung hatten. Letzteres führte
zu deutlich geringeren Einnahmen als in den Vorjahren.

TOP 4 – Bericht der Kassenprüfer

Petra Weingart und Ute Lamberti prüften die Kasse am 20.02.2018 
und konnten dem Kassierer eine einwandfreie Buchführung 
bescheinigen. Sie beantragten aus diesem Grunde die Entlastung 
des Vorstandes.

 
TOP 5 – Entlastung des Vorstandes
 
Die Entlastung des Vorstandes wurde einstimmig bei Enthaltung 
durch die Vorstandsmitglieder erteilt.
 

TOP 6 – Neuwahlen der 2. Vorstandsmitglieder (evtl. 
Ergänzungswahlen)

Christoph Bartmann bedankte sich bei seinem 2.Vorsitzenden 
Michael Diezel für die Zusammenarbeit, da dieser aus persönlichen 
Gründen nicht wieder zur Wahl stand.

Vorstandsmitglied Ja Nein Enthaltung

2. Vorsitzender 
Harry Theis

41 0 0

2. Kassierer 41 0 0
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Axel Knigge

2. Schriftführerin 
Anja Weingart

41 0 0

2. Beisitzer 
Helmut Gronau

41 0 0

3. Beisitzer 
Philipp Bartmann

41 0 0

TOP 7 – Wahl der Kassenprüfer

Anschließend wurden die Kassenprüfer neu gewählt:
 
Kassenprüfer Ja Nein Enthaltung

Petra Weingart 
und 
Ute Lamberti

39 0 2

 
TOP 8 – Ehrungen

Klaus Kron, Helmut Gronau, Mirja Gronau, Willi Schüller, Hannelore 
Hartenfels und Hubert Benner mit 25-jähriger Mitgliedschaft des 
Vereins, konnten nicht anwesend sein. Gleiches gilt für Hilde 
Schneider, Adolf Weingart, Christa Unkelbach und Else Schwab mit 
50-jähriger Mitgliedschaft.
Werner Bartmann wurde mit der silbernen Boxelöfter Nadel und 
einer Urkunde für seine 
25-jährige Mitgliedschaft geehrt. Fritz Becker, Christa Nickenig und 
Walter Volk wurden mit der goldenen Boxelöfter Nadel und einer 
Urkunde für ihre 50-jährige Mitgliedschaft geehrt.
 

TOP 9 – Rückblick auf die Kampagne 2017/2018

Der Sitzungspräsident Harry Theis berichtet von der vergangenen 
Kampagne.
Am 11.11.2017 fand die OPEN AIR Veranstaltung auf dem Dorfplatz
statt. Trotz witterungsbedingten Umständen fanden sich im Laufe 
der Veranstaltung über 400 Spayer Narren in bunten Kostümen ein.

4



Jahreshauptversammlung der KG Spayer Boxelöfter eV.  am 02.03.2018 im Hotel „Alter Posthof“

Die Tollitäten vom vorigen Jahr wurden verabschiedet und die 
Neuen vorgestellt.

Am 20.01.2018 fand unsere gemeinsame Sitzung in der Dorfhalle 
statt.
Wir hatten einen tollen Abend zu bieten, mit einer emotionalen 
Vorstellung unseres Bühnenbildes eröffnete Christoph unsere 
Sitzung. Standing Ovation, eine Huldigung an unsere Bühnenbauer.
Ein Programm mit allem Drum und Dran. Unser Prinzenpaar, unsere
Obermöhn, Büttenredner die auch zu später Stunde mit ihren 
Vorträgen das Publikum unterhalten haben und viel Applaus 
ernteten. Die KG närrische Elf Rhens mit ihrem Prinzen, sowie der 
WKK Waldesch, alle waren sie da. Unsere Tanzgruppen sowie die 
Showtanzgruppe aus Rhens, alles in allem ein Augenschmaus für 
unsere Besucher. 

Weiter ging es mit unserer Kappensitzung am 03.02.2018.
Neue Redner, neue Büttenreden und eine zusätzliche Tanzgruppe 
aus Brey, bereicherten unser Programm. Leider hat die Grippewelle 
auch die Karnevalisten nicht verschont und es blieben ein paar 
Bänke leer. 
Ein Dorn im Auge ist unserem Präsidenten der Rednernachwuchs. 
Er will sich für die kommende Saison besonders für die 
Nachwuchsförderung engagieren. Harry bedankte sich bei Martin 
Bartmann, der sich um die Organisation der Helfer gekümmert hat. 
Wir schwer es in diesem Jahr war, darüber könnte er stundenlang 
berichten.
Ebenso zeigten wir Präsenz bei der Schlüsselübergabe beim 
Bürgermeister Peter Heil und der Prinzenproklamation in Rhens, der
Sitzung der KG Rot-Weiß, der Kindersitzung, sowie an 
Schwerdonnerstag beim Kindergarten, in der Grundschule und bei 
der Sitzung der Obermöhn Reinhilde.
Karnevalssamstag zogen wir dann mit unserer „BeRhenser“- 
Wasserflasche durch den Rhenser Umzug.
Am Karnevalssonntag mit trockenem Wetter, bester Stimmung und 
einem perfekten Publikum auf den Spayer Gassen ging es weiter. 
Leider füllte sich die Dorfhalle für die After-Zuch Party nur gering, 
so dass wir um 21 Uhr die Halle geschlossen haben.
Rosenmontag waren wir traditionell der Einladung von Helmut 
Schreiber gefolgt. Von da aus ging es in die beiden Rhääser 
Kneipen und im Anschluss zum Ausklang zum Reuter Martin. 
Dort wurden Gudrun und Klaus Nörtersheuser als Dank für die 
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langjährige Treue und Unterstützung mit dem Boxelöfter 
Ehrenorden belohnt und das Prinzenpaar präsentierte 
Zusammenschnitte zur „Entstehung“ des Kostüms.
Alles in allem sagt Harry, dass er sehr zufrieden ist und sich auf die
neue Kampagne freut.

TOP 10 – Ausblick auf die Kampagne 2017/2018
 
Christoph Bartmann kündet an das noch ein Termin festgelegt wird,
um die Wagen abzubauen. 
Am 1.Mai findet ein Boxelöfter Helferfest auf dem Boxelöfterplatz 
statt.
Rhein in Flammen am 11./12. August wird wieder ein Highlight. 
Wie die karnevalistischen Veranstaltungen im nächsten Jahr 
gestaltet werden, ist noch offen. Karneval in 2019 ist terminlich 
sehr spät. 

TOP 11 – Verschiedenes

Prinz Bernd präsentiert einen Zusammenschnitt von Bildern über 
den Wagenbau.
Im nächsten Jahr gibt es vor Karneval Schulferien. Es wird 
vorgeschlagen, ein Ferienprogramm mit der Schule zu organisieren.
In diesem würden Rainer Gotter und Bernd Weingart mit den 
Schulkindern ihren eigenen Karnevalswagen bauen. 
Es wurden Vor- und Nachteile der Zugstrecke (Länge, Verlauf) und 
der Geschwindigkeit diskutiert.
Weiterhin kam die Anregung die Wagen früher aufzustellen, damit 
sie betrachtet werden können
Die ersten Wagen kamen nicht an! (Boppard/ Bad Salzig)
Die Bühne wird zu wenig vermarktet (z.B. Rheinzeitung, mehr 
Werbung).
Wir sollten mit dem Bild von 2018 für nächstes Jahr werben.
Auch wurde ein „Tag der offenen Tür“ oder ein Frühschoppen 
vorgeschlagen, um das Bühnenbild zu zeigen.
Grundsätzlich wird eine weitere Veranstaltung benötigt, in den 
Jahren wo wir nur eine Sitzung haben. Neues zieht in Spay mehr 
Gäste!
Zudem muss die Dorfhalle besser beschildert werden.
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Wir haben einen Bericht für die Sonderseiten zur Rhein Zeitung 
gesendet, wurden aber nicht ausgewählt!
In 2019 feiert Rot Weiß 66jähriges Jubiläum, in 2021 haben wir 
88jähriges. Hierzu wird mit Rot-Weiß die Reihenfolge der 
Prinzenpaare neu abgestimmt.
Der Knutschelpapierverkauf wird ebenfalls mit Rot Weiß 
besprochen.
Anregung: Das Bühnenbild sollte auf einem Untergrund gefertigt 
werden, das es im Nachhinein veräußert/wiederverwendet werden 
könnte.

Abschließend bedankt sich die Prinzessin im Namen des 
Prinzenpaars für die Unterstützung. 

Christoph schließt die Veranstaltung mit Dank ans Prinzenpaar für 
die unkomplizierte Zusammenarbeit!

Die Jahreshauptversammlung endete um 22:40 Uhr.
 
Aufgestellt am 14.03.2017  

Christoph Bartmann Anja Weingart 
1. Vorsitzender 2. Schriftführerin
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